



8

Bulletin d'information

Édito

L'actualité de l'éducation au développement durable



Les projets sur le thème du développement durable se poursuivent au LP de l'Horizon en cette année 2023. L'objectif principal est toujours de faire comprendre aux élèves les enjeux du développement durable afin d'agir en citoyen responsable.

Idris DESAI Co-Référent E3D



JE FILME LE METIER QUI ME PLAIT

Dans le cadre de la co-intervention, nos élèves de la première année Bac Pro Travaux Publics participent au concours national "Je filme le métier qui me plaît".

Ils ont souhaité à travers des scènes humoristiques jouées par des élèves-acteurs (méritant tous un césar 😊) briser les stéréotypes de genre dans le secteur du bâtiment.



Ce court-métrage a pour objectif non pas d'inverser les tendances, mais de prôner la mixité et l'égalité hommes-femmes dans n'importe quel secteur d'activité et plus largement dans la société. Félicitations aux élèves et aux professeurs !

Vous trouverez ci-dessous le lien vous permettant de visualiser le résultat de leur travail. Vous pouvez aussi scanner sur ce QR code pour visualiser la vidéo.

D'avance merci de partager cette vidéo en espérant avoir un maximum de « j'aime la vidéo » et « de vues » :

<https://www.parcoursmetiers.tv/video/14682-legalite-dans-btp-legalite-dans-le-btp> (Texte : Mme PANIANDY)



5 ÉGALITÉ ENTRE LES SEXES



Journée internationale des droits des femmes

Le 8 mars était une journée de rassemblement à travers le monde et l'occasion de faire un bilan sur la situation des femmes. C'était aussi l'occasion de se mobiliser en faveur des droits des femmes et de leur participation à la vie politique et économique. Les Nations Unies définissent chaque année une thématique différente. Le thème du 8 mars 2023 était « L'innovation et les technologies pour l'égalité des sexes : pour un monde digital inclusif ». C'est pourquoi, dans le cadre de la « journée internationale des droits des femmes : 8 mars » les enseignants qui le souhaitaient ont pu réserver pour leurs classes une salle informatique via un tableau GoogleSheet.

A disposition des enseignants et de leurs élèves une présentation interactive Genially : aca.re/hawpa. 4 classes ont pu s'essayer à cet exercice : les 2BMRC2, les 1BMCV, les 2BMAGTL G2 et les 1BTee AA GT. Dans la présentation les élèves ont pu travailler sur différents supports : vidéos, articles, audios, quizz, parcours GoogleEarth. Les thèmes abordés sont les suivants : la journée du 8 Mars et les droits des femmes ; celles qui ont marqué l'histoire ; femmes et science ; le marketing, la créativité ; les plus beaux graffitis féministes de Paris ; femmes célèbres et célébrées de Saint-Denis – les inégalités persistantes. Des questionnaires ont été mis à disposition des enseignants et de leurs classes et ont permis aux élèves de prendre des notes au fur et à mesure. Les retours ont été positifs et l'action devrait se prolonger à la rentrée.

5 ÉGALITÉ ENTRE LES SEXES



5 avril 2023 : Journée de la gentillesse

(Texte de Mme Marie ROBERT)

Cette journée de la gentillesse fut organisée par les collègues d'anglais et de lettres/Hist/Géo du lycée. Apparu au Japon dans les années 1960, le Small Kindness Movement " Mouvement de la gentillesse" voulait enrayer la montée de la violence à l'université de Tokyo. En 2000, on assistait à l'inauguration officielle du World Kindness Movement , un organisme international qui s'est rapidement chargé d'instaurer une Journée mondiale de la gentillesse. Plusieurs ateliers ont été réalisés avec des élèves dans les classes ou dans la cour du lycée. L'objectif est de promouvoir des gestes et actions au quotidien qui engendrent une ouverture aux autres, un changement d'attitude qui peut faire beaucoup pour un changement social.



**ATELIER
"MODÈLES INSPIRANTS A RE-DÉCOUVRIR"**

Mme ADAM

**ATELIER
"MIJUX COMMUNIQUER POUR FAIRE DU LIEN"**

Mme ROBERT

**ATELIER
"TÉMOIGNER POUR DES GOOD VIBES"**

Mme JODOIN et
Mme REVEL

**ATELIER
"TRUTH OU LA VERITE A TRAVERS LES VALEURS"**

M. BARONCE

**ATELIER
"DESSINER POUR LA PAIX"**

M. PIERRICK
(vie scolaire)

**ATELIER
"DES EMOTIONS POUR LA VIE"**

Mme MIRAVOUTIN

**ATELIER
"UBUNTU AFRICAN PHILOSOPHY"**

M. LANGAT
(assistant langues)

**ATELIER
"DES MOTS POUR S'INSPIRER"**

Mme NALATIAPOLLE et Mme MIRAVOUTIN

**ATELIER
"SE RECENTRER ET FAVORISER SON ATTENTION"**

Mme RAMASSAMY



La gentillesse est le langage qu'un cœur peut entendre et qu'un aveugle peut voir.

Marie Tissot



EXTRACTION DU MIEL AU RUCHER DE L'HORIZON



Les élèves de la section CAP EPC et principalement les TCEPC ont réalisé l'extraction du miel sur deux ruches le 13 avril avec la collaboration de l'apicultrice Mme NINOTA et leurs professeurs M. DESAI et M. EMMANUEL. Environ 50 kg de miel ont été récoltés. Les élèves ont participé à toute cette opération jusqu'au conditionnement. En effet, après avoir travaillé sur l'étiquetage, ils ont rempli des bocaux de 250g. 198 pots ont été obtenus. Ces derniers sont vendus au prix de 7€ l'unité au magasin pédagogique. Ils avaient mis en place une réservation pour le personnel du lycée et avaient travaillé aussi sur la facture avec leur professeur Mme ALAMELOU. La vente se fait au magasin pédagogique, sur stand dans la cour du lycée et aussi lors d'opérations comme le lotoquine du dimanche 30 avril (autre projet chef d'oeuvre de la section), la fête des mères. Cette activité entre dans le cadre de leur projet chef d'oeuvre.



COMBIEN gaspillons-nous ?

Tri et pesée :
17, 18, 20 et 21 avril 2023
Au réfectoire de l'Horizon



Les élèves de la section TCEPC ainsi que les élèves éco-délégués ont organisé la deuxième pesée au réfectoire. En plus du tri, un questionnaire a été administré. Une vidéo a été réalisée par les élèves sous le contrôle de leur professeur M. CAUSSANEL, co-référent E3D. Vous pouvez la visionner en scannant le QR code. Les résultats seront communiqués lors de notre prochain bulletin.



La section CAP EPC récompensée

Le Prix de l'éducation citoyenne récompense des élèves qui se sont distingués par leur comportement quotidien et la réalisation d'actions relevant du champ de la citoyenneté, au sein de leur classe ou de leur école, collège ou lycée. Les récompenses peuvent être attribuées à titre individuel ou collectif. Elles le sont au niveau départemental. Le Prix est décerné par l'association nationale des membres de l'Ordre national du Mérite. La TCEPC a concouru à titre collectif pour toutes ses actions menées sur les deux années CAP (TELETHON, BLEUET DE FRANCE, RUCHER...). La remise des prix a eu lieu le 15 avril à la Mairie de Bras Panon. 6 établissements scolaires ont été primés dont 2 lycées professionnels.

Trois élèves ont représenté la section en compagnie de leur professeur M. EMMANUEL et Monsieur SPAGNOL, Proviseur du lycée. Ils ont eu chacun une médaille. Notre établissement a reçu un diplôme et une médaille.



ASSOCIATION NATIONALE DES MEMBRES DE
L'ORDRE NATIONAL DU MÉRITE



INCANELLA TOUR du 28,29 et 30 avril

Mené pour la quatrième année, le « Incanella tour » est une action éducative organisé par le lycée professionnel de l'Horizon de Saint-Denis et le Rectorat, en collaboration avec de nombreux partenaires : la MAIF, la Région, le Département, la police nationale... Ce projet, inscrit dans le Plan Départemental d'Action Sécurité Routière (PDASR), a été baptisé "Incanella tour" en hommage à un éducateur émérite décédé il y a une dizaine d'années. Très investi dans les pédagogies actives, il a été le premier à emmener des élèves faire le tour de l'île à vélo. 60 participants environ se sont lancés pour ce tour de l'île dont des élèves à profil APA (Activité Physique Adaptée). Pour sécuriser le déplacement en vélo, des ateliers de prévention et de préparation ont été menés les mercredis après midi (UNSS). Les élèves ont été sensibilisés sur la sécurité routière et sur la nutrition. Un grand bravo aux organisateurs, (M. Jean Do PAYET et sa dream team), aux bénévoles et à tous les participants. Vous pouvez scanner le Qr code et visualiser le départ de la course au LP de l'Horizon.



SALON MA REUNION SOCIALE ET SOLIDAIRE

Les élèves de 1ère année BAC PRO BMEEC ont présenté leur projet pour ce concours. Leur projet c'est de contribuer à leur niveau, à une consommation responsable à partir des déchets plastiques du bâtiment et de la végétation. Ils ont valorisé des objets et matériaux qui étaient destinés à la poubelle afin de leur donner une seconde vie (upcycling : recyclage). En parallèle, ils ont mené une campagne d'information et de communication afin de présenter leur projet aux élèves du lycée et de les sensibiliser à leur tour à la nécessité d'une consommation plus responsable et plus raisonnable. 20 projets ont été présentés à ce concours. Ils ont eu une belle deuxième place. Félicitations à eux et à leurs professeurs (Mme DIJOUX et M. MOUNOUSSAMY).

12 CONSOMMATION ET PRODUCTION RESPONSABLES



FABRICATION

EKOLOGIQUE

LUMINAIRE

ECONOMIQUE

RECYCLER

<<avec fekler allon té kier dan nî mwar>>

facebook: fekler bmeecc

insta: @fekler.974

Projet d'aménagement de la cour intérieure du lycée

Dans le cadre de leur projet chef d'oeuvre, les élèves de deuxième année bac pro commerce avec leurs professeurs Mme ALAMELOU et Mme LOCATE portent le projet d'un point de vente dans la cour intérieur du lycée pour développer leurs compétences dans la gestion et l'animation commerciale . Ce point de vente sera sous la forme d'un modulaire. Il sera partagé avec la section CAP EPC pour un espace fraîcheur (alimentation principalement).

Plusieurs sections travaillent sur ce projet sous la coordination de notre DDFPT, M. ETHEVE. La section bâtiment du lycée ont ouvert deux chantiers école : un pour le module et l'autre pour un kiosque. A terme, créer un espace convivial et de bien être pour les élèves.

Durant la semaine du 26/02 au 03/03/2023 , le lycée de l'Horizon a accueilli un groupe de 9 stagiaires allemands. Issus de corps de métiers différents (carrelage, plâtrier, charpentier, maçon), les stagiaires ont travaillé sur la mise en œuvre de ces 2 chantiers école.

1. M. Petan Ranguin a eu en charge la partie située sous le mangnier à côté du BAT L (mise en forme de l'espace kiosque).
2. M. Hoarau en lien avec M. Manzanas et M. Mercier => le futur emplacement d'un « alérgéo-magasin péda section commerce » situé à côté du BAT L.

Le travail avait été préalablement préparé par les sections seconde BAT / 1ERE et T GO/TP ainsi que la section CCET du lycée, une semaine auparavant (implantation / fouille / ravitaillement ...). Le projet continue à évoluer. Nous publierons son avancement par la suite. . Source : Site du Lycée



Semaine de l'excellence

Du 27 février au 3 mars, les semaines de l'Excellence pédagogique sont organisées à La Réunion par la Formation Professionnelle FTLV Tout au Long de la Vie et la Région Académique Réunion. Leur coup d'envoi a été fait au lycée professionnel de l'Horizon. Cette année, l'opération a pour thème "Concours et challenges". Elle met en avant les métiers du BTP d'où la présence de David Milly, Meilleur Ouvrier de France, carrelage mosaïste, en 2004.

Ces semaines de l'excellence sont l'occasion pour les jeunes réunionnais issus des filières professionnelles de s'initier au haut-niveau auprès de formateurs d'exception.



Mme Manès - Bonnisseau Rectrice, M. Milly, M. Spagnol Proviseur, M. Robert Proviseur adjoint et les élèves de section BAC PRO ACCUEIL



Pour visionner la vidéo de Réunion 1ère